

HAY SATURACIÓN, EXTORSIONES, EXPLOTACIÓN...

# El caos se apodera de Chichén Itzá

DE LA REDACCIÓN

Ambulantaje, acoso a turistas, deforestación, explotación infantil, instalaciones rebasadas, tráfico de boletos y cobro de derecho de piso a comerciantes son algunos problemas que registra la zona arqueológica más visitada del hemisferio.

Al recibir siete mil 500 turistas al día, el doble que Machu Picchu, lo primero que salta a la vista en Chichén Itzá es la saturación del parador de acceso al sitio, con decenas de autobuses parados, un estacionamiento congestionado y visitantes que forman un cuello de botella en taquillas y torniquetes.

Desde que el visitante llega al poblado de Pisté, es abordado por supuestos guías certificados que lo acosan para ofrecer sus servicios con acceso incluido a la zona.

Ante los conflictos entre ejidatarios, regidores del municipio de Tinum, transportistas, comerciantes ambulantes y guías hay presencia de la Guardia Nacional en el acceso principal.

Además de la explotación infantil de niños que venden artesanías, líderes cobran permisos a comerciantes para dejarlos vender mercancías cerca y dentro de Chichén Itzá.

PRIMERA | PÁGINA 14

**TRATA, COBRO DE CUOTAS Y ACOSO, ENTRE LAS PRÁCTICAS**

# Revelan males en Chichén Itzá

